

Sainte Rosalie.

Chapitre XIII. (suite.)

Pendant cette Procession en l'honneur de Ste. Rosalie, il est impossible de dire quelle foule immense remplissait les rues, les portes, les fenêtres et les terrasses des maisons ; tous étaient en signe de joie et en larmes d'allégresse ; lorsqu'on fut arrivé à la Cathédrale, la châsse fut placée dans la nef principale sur une estrade d'une hauteur immense, puis les chants et les prières retentirent avec les témoignages les plus vifs de la piété et de la confiance ; ce qui peut donner une idée de toutes ces magnificences, c'est que les mieux informés estimaient que plus de 100,000 louis avaient été dépensés par les particuliers ou le gouvernement dans cette fête. (Ce qui équivalait à deux millions de piastres de la monnaie actuelle.)

Jusqu'à ce jour, le fléau avait continué son cours, mais le lendemain, qui était le 28 de Juin, on put remarquer une diminution sensible qui alla toujours en décroissant, et enfin au 15 Juillet la ville était complètement délivrée, ce dont on remercia le Seigneur dans les jours qui suivirent jusqu'au jour de l'anniversaire de la mort de Ste. Rosalie que l'on célébra avec une vive reconnaissance et qui tombait comme nous l'avons dit au 4e jour de Septembre.

Depuis ce temps, la peste éclata parfois à Palerme, mais on a toujours remarqué qu'elle cessait aussitôt que l'on avait honoré les restes de Rosalie par quelques démonstrations solennelles.

CHAPITRE XIV. — DE LA DÉVOTION ENVERS STE. ROSALIE DEPUIS LA DÉCOUVERTE DE SON CORPS.

Nous pouvons reconnaître que si la Patronne de Palerme se plut à montrer sa tendresse et sa puissance, envers ses dévots fidèles, ceux-ci aussi firent éclater de la manière la plus vive et la plus admirable les témoignages de leur reconnaissance.

Nous parlerons surtout de la chapelle qui a été élevée